

	INSTITUCIÓN EDUCATIVA LA PRESENTACIÓN					
	NOMBRE ALUMNA:					
	ÁREA / ASIGNATURA:					
	DOCENTE: Gustavo Alonso López					
	PERIODO	TIPO DE GUIA	GRADO	Nº	FECHA	DURACIÓN
2	APRENDIZAJE	11º	7	08-06-2023	1 unidad	

INDICADOR DE DESEMPEÑO

Formular juicios epistemológicos, científicos, éticos y socioculturales, teniendo como referencia las enseñanzas contemporáneas derivadas del estudio crítico y reflexivo de temas tales como la Primera Guerra Mundial y el período de Entreguerras.

Período de Entreguerras

(Antecedentes de la SGM)



- 100 años de la batalla de Verdún: <https://www.youtube.com/watch?v=f5BPzld2E5g>
- Armisticio de Compiègne: <https://www.youtube.com/watch?v=NU-4uvx1-BY>
- La Revolución Bolchevique (1917): <https://www.youtube.com/watch?v=vi-E85mB880>
- Resumen de la PGM: <https://www.youtube.com/watch?v=-neIcpk4ass>
- Palacio de Versalles: <https://www.youtube.com/watch?v=cdjoL97wWbI>

El Tratado de Versalles

TRATADO DE VERSALLES

- El Tratado de Versalles fue el tratado de paz más importante firmado al final de la Primera Guerra Mundial entre Alemania y los vencedores de la guerra.
- Fue firmado el 28 de Junio de 1919 en Versalles.
- Este tratado impuso durísimas condiciones a Alemania, a la que se declaraba única culpable del conflicto.
- Esto supuso una paz humillante, que reavivó en los años posteriores el nacionalismo y el deseo de revancha, aprovechado eficazmente por la propaganda nazi.



TRATADO DE VERSALLES	
CONDICIONES POLÍTICAS <ul style="list-style-type: none"> Cesión de territorios alemanes: <ul style="list-style-type: none"> - Alsacia y Lorena (a Francia). - Corredor de Danzig (a Polonia). - Eupen y Malmédy (a Bélgica). - Schleswig a (Dinamarca). Prohibición de la unión con Austria. Disgregación del Imperio Austrohúngaro (Trianon y St. Germain). 	CONDICIONES MILITARES <ul style="list-style-type: none"> Abolición del servicio militar. Reducción del ejército a 100.000 efectivos alemanes. Desarme supervisado por la Sociedad de Naciones. Ocupación de la orilla izquierda del Rin. Desmilitarización de la orilla derecha en una franja de hasta 50 km.
REPARACIONES DE GUERRA	
DESTRUCCIÓN DEL IMPERIO COLONIAL <ul style="list-style-type: none"> Cesión a los aliados de todos los derechos y títulos sobre las posesiones ultramarinas alemanas. Cesión de la mayor parte de su marina mercante 	PAGO DE INDEMNIZACIONES <ul style="list-style-type: none"> Cesión de las propiedades de Silesia, el Sarre y Alsacia y Lorena. Pago de reparaciones por los efectos de la guerra (65.000 millones de libras).

<http://apuntesdehistoriauniversai.blogspot.com.es/>

76.000 km² LA PERDIDA TERRITORIAL GERMANA	269.000 millones de marcos/oro EL MONTO QUE DEBÍA PAGAR ALEMANIA
Alemania perdió el 13 por ciento de su territorio y una décima parte de su población. El ejército se redujo a 100.000 hombres y se prohibió el reclutamiento. Se confiscó la mayor parte de sus armas y su armada se quedó sin grandes buques. También fue obligada a someter a juicio a su emperador, Guillermo II, por crímenes de guerra.	

En el tratado de Versalles (28 de junio de 1919) también tuvo origen La sociedad de Naciones o Liga de las Naciones, según la propuesta de W. Wilson, presidente de los Estados Unidos de América.



La caída de la bolsa de Wall Street (Las nociones económicas generales). La caída de la bolsa de Wall Street (Las nociones económicas generales).



La economía

Los dos grandes sectores de la economía en un país: El sector real (productos tangibles): industria, producción agropecuaria y servicios. El sector financiero (virtual ¿?): la banca, inversiones (venta y compra de acciones) y finca raíz. Múltiples factores de la economía: lo microeconómico, lo macroeconómico, la geopolítica, la demanda, la oferta, la balanza comercial, importaciones y exportaciones, creación de empresas, consumos, salarios, control de los precios, el PIB, la producción, el tipo de cambio o tasa de cambio, las políticas tributarias, las divisas, tipos de interés, reservas de oro, bancos centrales y las acciones (lo que se negocia en la bolsa de valores)...

Peligros de la economía: falta de armonía de sus componentes o factores... que producen Depresión (crisis severa), recesión (ralentización grave, pero no tan sistemática), inflación, deflación, el desempleo, la especulación financiera...

(Escena: “De mendigo a millonario”): https://www.youtube.com/watch?v=0_Tx5qRie9k

Para armonizar todos los factores mencionados y evitar las crisis se han planteado dos propuestas hegemónicas básicas:

1. El liberalismo económico: autorregulación de la economía, laissez-faire, libre iniciativa, poca intervención del Estado (en los casos extremos en los que el Estado no regula nada: Neoliberalismo).
2. Economía de planificación central: control absoluto del Estado, como en los regímenes comunistas.

¿Punto intermedio?

Hacia 1929. Liderazgo geopolítico estadounidense a nivel mundial. Desde la PGM Estados Unidos es la nueva superpotencia mundial. También controla el negocio del petróleo. El país hegemónico, es el gran acreedor, el banco del mundo, el gran exportador de materias primas, productos industriales y alimentos. Estados Unidos de América es el eje de la economía mundial. Es el gran regulador y por eso es comprensible el efecto dominó. Al finalizar la PGM la recuperación económica fue lenta para Europa y otras partes del mundo, pero no para Estados Unidos, Australia, Canadá y Japón... Los años 20 fueron los años locos, los años de bonanza, lujos, derroche, excesos económicos. También de mucho crédito... y de aumento del valor de las empresas (mucho dinamismo en el negocio de la bolsa). El presidente Herbert Hoover, sus asesores y el pueblo en general no supieron leer la dinámica económica mundial: la lenta recuperación europea, la baja de la demanda a nivel mundial, los impagos de los créditos y la consecuente crisis. En efecto, en Estados Unidos siguieron gastando y prestando sin previsión alguna. Wall Street era, en ese momento, todo un distrito financiero... El más importante del mundo... Ahí funcionaba la Bolsa de Valores de Nueva York...



La Caída de Bolsa de Valores de Wall Street-El 29 de octubre desde 1929. El crack del 29. El martes negro...

Las empresas se desvalorizan en esa Bolsa. Todos quieren vender y nadie quiere comprar. Efecto dominó: 1. Reducción de la demanda europea. 2. Impagos y austeridad europea. 3. Acumulación de producción por la poca demanda. 4. Desvalorización de las empresas en Estados Unidos. 5. La gente no pagó los créditos, etc.

Relación con la SGM. Las economías afectadas se repliegan criticando el liberalismo-capitalismo... También critican el comunismo. En Alemania y otros lugares del mundo se abandona el laissez faire y se prefiere el proteccionismo económico justificado con ideas nacionalistas...

La Gran Depresión, en Estados Unidos de América, tuvo su momento más álgido hacia 1932. Se llegó a la quiebra de miles de bancos, cerca de un 25% de tasa de desempleo y una gran migración campesina, además de una reducción, hasta de un 70% en el comercio internacional.

El fin de la Gran Depresión llegó para Estados Unidos en 1939 con el inicio de la SGM y la reactivación de la industria militar. Los peligros económicos actuales...

“La belleza es la armonía entre el azar y el bien”. (Simone Weil)